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POR ERÉNDIRA ESPINOSA

Los consumidores mexica-
nos recortaron gastos, de-
jaron de comprar algunos 
productos, le piden prestado 
al vecino y se han visto obli-
gados a vender sus pantallas 
de TV para sobrevivir al mes.

De acuerdo con un estu-
dio elaborado por Planning 
Quant, cuando la inflación 
sube, los mexicanos “se ama-
rran el cinturón” y cambian  
sus hábitos de consumo.

Del total, 98% ya notó el 
incremento en los precios 
de lo que consume habitual-
mente. Ocho de cada diez 
mexicanos creen que la in-
flación aumentará el siguien-
te año, ante lo cual 84% de 
los consumidores está más 
atento a los precios de los 
productos y servicios que ad-
quiere; 66% ha cambiado a 
opciones más baratas y 43% 
tuvo que conseguir un traba-
jo adicional para poder pagar 
las cuentas. Casi cuatro de 

Venden sus televisores y piden 
prestado para completar el gasto

INFLACIÓN CAMBIÓ HÁBITOS DE CONSUMO

Se reúnen los suspirantes del PRI
Días después de pedir al tricolor ir en alianza para 2024, 
Claudia Ruiz Massieu, Beatriz Paredes, Ildefonso Guajardo y 
Enrique de la Madrid hablaron sobre “el futuro de México”. / 4

Tras elección en EU 
podría cambiar la 
relación con México
Con Trump no hubo 
diálogo energético o sobre 
seguridad por el clima 
antimexicano, condición 
que está resurgiendo, 
alertaron embajadores. / 2

Madre acusa que 
drogaron a su hija en 
un bar en Santa Fe
Tras acudir a una fiesta 
privada, la joven fue hallada 
inconsciente en un baño del 
bar Hookah que es usado 
como bodega; la Fiscalía 
capitalina ya investiga. / 24

TOMARÁ “DECISIONES DIFÍCILES”
Luego de que se reunió con Carlos III para que lo nombrara 
primer ministro británico, Rishi Sunak prometió corregir los 
“errores” que agravaron la crisis económica. / 26

PRIMERA

DINERO COMUNIDAD

GLOBAL

Pascal Beltrán del Río 2
Francisco Garfias 4
María Amparo Casar 6

Un juez canceló el proceso contra el exgobernador de NL por delitos 
electorales; tiene pendiente otro por abuso de autoridad. Primera / 21EL BRONCO LIBRA UN JUICIO
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POR LAURA TORIBIO

De 2020 a la fecha, casi 
13 millones de estudiantes 
dejaron de recibir apoyos 
para su aprendizaje y ese 
dinero se destinó a becas.

Expertos en educación 
alertaron que en dicho lap-
so se eliminaron 103 mil 
777 millones de pesos a 
programas específicos di-
señados para mejorar las 
condiciones de niños y jó-
venes en las aulas, así como 
su entorno de aprendizaje.

Éstos son: clases adi-
cionales, comida caliente, 
asesoría, inglés, apoyo para 
la crianza y otros progra-
mas que desaparecieron o 
fueron recibiendo menos 
presupuesto, como apoyos 
a estudiantes embaraza-
das, a hijos de jornaleros, 
estudiantes indígenas y a 
telesecundarias.

En cambio, esos recursos 
pasaron al programa de Be-
cas Benito Juárez, que tiene 
un presupuesto de 143 mil 
40 millones de pesos y que 

Dinero de educación 
se destinó a becas

PRESUPUESTO SERÍA EL MÁS BAJO DESDE 2007

1.0%
CRECIÓ
la economía mexicana en 
agosto, según el IGAE; el 
dato fue mayor a lo previsto.

DINERO

DELGADO: NO RESTAREMOS LEGITIMIDAD A ELECCIÓN 2024

Duros urgen consenso 
para reforma electoral
POR IVONNE MELGAR Y 
XIMENA MEJÍA

El bloque morenista y la 
oposición en la Cámara 
de Diputados llamaron a 
construir una reforma que 
tome en cuenta a todas las 
fuerzas partidistas. 

Los trabajos para el 
dictamen iniciaron ayer 
y conjugarán más de 100 
propuestas de todas las 
bancadas, incluyendo la 
iniciativa presidencial que 
busca transformar al INE y 
que tanto consejeros como 
magistrados electorales se 
elijan con voto universal. 

Al respecto, los priis-
tas Alejandro Moreno y 
Rubén Moreira dijeron que 

LA OPOSICIÓN y el bloque oficialista, entre ellos Sergio Gutiérrez y Noroña, 
confiaron en lograr una iniciativa que integre todas las posiciones partidistas

no permitirán retrocesos 
electorales, aunque reco-
nocieron que el sentido de 

su voto no está definido. 
“No vamos a permitir que 
se destruya el elemento 

esencial del árbitro electo-
ral que precisamente es su 
integración”, señaló el pa-
nista Santiago Creel.

Ignacio Mier, líder de la 
bancada de Morena, ofreció 
una reforma con apertura, 
que incluya las voces de to-
dos los partidos y actores en 
la vida política. A su postu-
ra se sumaron duros como 
Sergio Gutiérrez y el petista 
Gerardo Fernández Noroña. 
Por separado, el dirigente 
de Morena, Mario Delgado, 
afirmó que su partido no 
promoverá cambios en ma-
teria electoral que le quiten 
legitimidad a la elección de 
2024 que, dijo, ganará su 
movimiento.

PRIMERA | PÁGINA 4

12.9
MILLONES
de estudiantes perdieron 
beneficios como clases 
extra o comida caliente 
por falta de presupuesto.

22
MIL 813 MDP
menos recursos tendría 
la SEP para 2023, en 
comparación con lo que 
se le asignó en 2014.

en tres años apenas amplió 
su cobertura a 1.3 millones 
de estudiantes más.

La organización Mexi-
canos Primero alertó que 
el próximo año se prevé 
otorgar un presupuesto de 
60 mil 35 millones de pe-
sos para la educación bási-
ca, pero sería el monto más 
bajo desde 2007.

PRIMERA | PÁGINA 10

cada diez ya dejaron de pa-
gar sus créditos y 34% puso a 
la venta propiedades.

DINERO | PÁGINA 4

Para Lorenzo Córdova se-
ría “delicadísimo” que des-
de el gobierno se planteen 
recortes presupuestales al 
INE para propiciar la nuli-
dad de la elección 2024.

Esto, explicó el conse-
jero presidente, porque 
ante la falta de dinero el 
instituto no podría cumplir 
con las condiciones para 
organizar los comicios.

“Qué tal que el que tie-
ne que generar los recur-
sos es el que lo pide, qué 
tal que la nulidad pueda 
ser provocada desde el 
poder al no generarse los 
recursos; vamos a avanzar 
en esa ruta, generamos 
ese efecto demostración, 
el tema es delicadísimo”.

 — Aurora Zepeda

PRIMERA | PÁGINA 6

INE: delicado, quitar recursos 
para comprometer elección

ACCIONES ANTE LA 
ALTA INFLACIÓN

(Porcentaje que dijo mucho o algo)

84
78

66

Fuente: Planning Quant
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Fotos: Cuartoscuro

Foto: AFP

Imagen tomada de @edelamadrid

Foto: Especial

Foto: Héctor López Foto: Virginia Bautista

Siguen la pista a 
desvío de mil 447 
mdp en Durango
Noel Díaz Rodríguez, fiscal 
anticorrupción, señaló que 
ya se catearon propiedades 
de funcionarios de la 
pasada administración y 
hubo aseguramientos. / 23

PRIMERA

FUNCIÓN

ENAMORADO 
DE MÉXICO
La gente, la comida, 
la naturaleza, la 
arquitectura… El amor de 
Lenny Kravitz por nuestro 
país lo impulsó a lanzar su 
sotol, Nocheluna.

EXPRESIONES

LA REVOLUCIÓN, 
UNA ESCUELA
La crueldad suavizada 
por la lealtad que define 
al mexicano inspiró al 
español Arturo Pérez-
Reverte para escribir su 
nueva novela. / 28

PROFETA EN
SU TIERRA

Como probadita para el Gran Premio de 
México este domingo, Checo Pérez dio 
en Guadalajara una exhibición a bordo 
de su auto de F1. Hace diez años el 
piloto tapatío también ofreció un show, 
pero estaba con la escudería Sauber.
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¿Es cierto que el CIDE ya es una escuela privada o empresa SA de CV? 

En una controversia más que aqueja al Centro de Investigación y Docencia 

Económicas (CIDE) durante este gobierno, el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT) consideró que este centro de investigación no cumple los requisitos para ser 

considerado como una institución sin fines de lucro y por lo tanto está obligado a 

pagar impuestos como una empresa privada. 

Ante esta situación los estudiantes y docentes del CIDE criticaron la decisión 

del SAT de exigir a ésta institución dedicada a la investigación, el pago retroactivo 

de los impuestos correspondientes desde el año 2020. 

Desde el 18 de enero de 2021, el SAT ha reclamado al CIDE el pago 

de impuestos correspondientes al periodo de enero a noviembre de 2020, esto 

debido a una presunta omisión del pago del ISR mensual desde ese año. 

Durante ese periodo el CIDE a manos de Sergio López Ayllón como director, habría 

iniciado una defensa ante el SAT para que se respetara el carácter de organismo 

público descentralizado dedicado a la investigación, docencia y actividades 

académicas que poseía el CIDE, y con el cual quedaba exento de pagar impuestos. 

El CIDE argumenta que desde 2002 está inscrito en el Régimen Fiscal de las 

Personas Morales con Fines No Lucrativos, esto en función de su constancia de 

situación fiscal que presento ante el SAT. 

El reclamo del SAT 

Por su parte, el SAT argumenta que con la reforma a la Ley del Impuesto Sobre la 

Renta, vigente a partir del 1 de julio de 2021, las asociaciones dedicadas a la 

investigación científica o tecnológica debían obtener la autorización para recibir 

donativos deducibles y poder tributar en el Régimen de Personas Morales No 

Contribuyentes, cosa que el CIDE no hizo. 

Por esta razón, el SAT le informo al CIDE que debía presentar las declaraciones 

pendientes y, de ser el caso, pagar las cantidades correspondientes, pues 

el CIDE ha incumplido con presentar el aviso anual de donataria autorizada y, por 

lo tanto, perdió el estatus de Régimen de Personas Morales No Contribuyentes. 

La defensa del CIDE 

Ante esta situación el CIDE interpuso una queja ante la Procuraduría de la Defensa 

del Contribuyente (Prodecon) y esta dependencia solicitó al SAT pronunciarse al 

respecto. 

https://lasillarota.com/nacion/2022/10/25/es-cierto-que-el-cide-ya-es-una-escuela-privada-empresa-sa-de-cv-398881.html
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A lo que el SAT informó que desde el 31 de diciembre de 2011, el CIDE fue dado 

de baja del Régimen de Personas Morales con Fines No Lucrativos, por no 

presentar el aviso anual de donataria autorizada. 

La Prodecon también informó que el CIDE ha modificado diversas disposiciones a 

su estatuto general para adecuarlo a las nuevas disposiciones legales y solicitar su 

inscripción al régimen de contribuyentes pertinente. 

La modificación de su estatuto general habría ocurrido el 14 de octubre de 2021, 

cuando José Romero Tellaeche ya fungía como nuevo director del CIDE. 

Con esta decisión del SAT, los estudiantes del CIDE podrían ver afectaciones a la 

calidad de la educación que se imparte en la institución, además de impedir que se 

otorguen becas a los estudiantes, quienes acusaron que esto es un intento de 

privatizar y dejar al CIDE sin recursos. 

Las problemáticas del CIDE durante este gobierno 

El 29 de noviembre de 2021, Romero Tellaeche fue designado para ocupar la 

Dirección General del CIDE tras la salida de Sergio López Ayllón. 

Romero Tellaeche fue designado a pesar de que la comunidad manifestó su 

rechazo, tras una serie de despidos que incluyó a Alejandro Madrazo Lajous de la 

dirección de la sede en Aguascalientes y a Catherine Andrews, quien era la 

secretaria Académica. 

El 14 de agosto de 2022, Grisel Salazar Rebolledo, coordinadora académica de la 

Maestría en Periodismo sobre Políticas Públicas del Centro de Investigación y 

Docencia Económicas (CIDE), fue destituida de su cargo de manera arbitraria. 

En esa misma semana, se suspendió el ingreso de la generación 2022 a la 

Licenciatura en Políticas Públicas de la sede Región Centro, a lo que la junta de 

profesores expresó su inconformidad y expuso que la decisión tomada viola el 

reglamento de docencia del CIDE, lo que suscitó el temor de que la maestría 

igualmente sería cancelada. 

Aunado a ello, los docentes se quejaron por no recibir su sueldo completo desde 

enero de 2022, por lo que en el marco de la conmemoración del Día del Maestro 

colocaron carteles a modo de protesta.  

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

5 
 

 

Senadores aprueban la Ley de Ingresos de la Federación 2023 

El pleno de la Cámara de Senadores aprobó -tras casi siete horas- en lo general y 

en lo particular la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2023 con 62 votos a favor, 

42 en contra y 2 abstenciones. En este sentido, la minuta será turnada al Ejecutivo 

Federal para los efectos constitucionales. 

 

Ley de Ingresos 2023 es aprobada en lo general por el Senado 

El Pleno del Senado de la República aprobó al filo de la medianoche de este 

miércoles el dictamen de la Ley de Ingresos de 2023, así como la Ley Federal de 

Derechos. 

 

Tumban impuestos las ganancias de TV Azteca 

TV Azteca registró una caída del 96 por ciento en sus ganancias del tercer trimestre 

del año, golpeada en gran medida por un aumento en el impuesto a la utilidad, según 

su más reciente reporte financiero. 

 

Se fortaleció la hacienda pública de la Ciudad de México: Luz Elena González 

Para fortalecer la hacienda pública de la Ciudad de México se efectuaron dos 

acciones centradas en que no disminuyan la asignaciones de participaciones 

federales y que los grandes contribuyentes paguen sus gravámenes, informó 

la Secretaría de Administración y Finanzas local. 

 

La Auditoría Superior detecta anomalías en cuentas de Educación en Tamaulipas 

Plagadas de observaciones de la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF) estuvieron las cuentas públicas de los recursos enviados a Tamaulipas para 

ejercer en programas de educación durante el pasado sexenio. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Senadores-aprueban-en-lo-general-la-Ley-de-Ingresos-de-la-Federacion-2023-20221026-0006.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Senadores-aprueban-en-lo-general-la-Ley-de-Ingresos-de-la-Federacion-2023-20221026-0006.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/26/ley-de-ingresos-2023-es-aprobada-en-lo-general-por-el-senado/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/26/ley-de-ingresos-2023-es-aprobada-en-lo-general-por-el-senado/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/09/08/paquete-economico-gobierno-propone-ingresos-gordos-de-83-billones-de-pesos-para-2023/
https://www.reforma.com/tumban-impuestos-las-ganancias-de-tv-azteca/ar2492818
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Se-fortalecio-la-hacienda-publica-de-la-Ciudad-de-Mexico-Luz-Elena-Gonzalez-20221025-0083.html
https://www.milenio.com/politica/asf-detecto-anomalias-cuentas-educacion-tamaulipas
https://www.milenio.com/politica/asf-detecto-anomalias-cuentas-educacion-tamaulipas
https://www.milenio.com/temas/auditoria-superior-de-la-federacion-asf
https://www.milenio.com/temas/auditoria-superior-de-la-federacion-asf
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Hospital Central de San Luis adeuda 114 millones de pesos por ISR 

El Hospital Central "Ignacio Morones Prieto" tiene un adeudo de 114 millones de 

pesos por Impuesto Sobre la Renta (ISR), desde el 2020, así lo informó en 

comparecencia ante el Congreso de San Luis Potosí el secretario de Salud 

estatal, Daniel Acosta Díaz de León.  

 

Exhorta Congreso de BC municipios a otorgar estímulos fiscales 

Mexicali, 25 de octubre.- El Congreso del Estado aprobó por unanimidad el exhorto 

presentado por la diputada Michel Sánchez Allende, dirigido a los Ayuntamientos de 

Ensenada, Mexicali, Playas de Rosarito, Tecate y Tijuana, así como a los Concejos 

Fundacionales Municipales de San Quintín y San Felipe, para mantener, aumentar 

y establecer estímulos fiscales dirigidos a grupos de atención prioritaria y a las 

empresas que hayan aplicado políticas y prácticas en favor de igualdad de género. 

 

Establecen firma electrónica en trámites de Hacienda 

Chihuahua, Chih.- Con el objetivo de hacer más eficientes los diversos trámites que 

se realizan ante la Secretaría de Hacienda, dicha dependencia signó un convenio 

de colaboración para el estacionamiento de la firma electrónica (e-firma). 

 

IVA para compras de menos de 200 dólares por Amazon: gremios debaten 

Hoy en día en el país hay 365 días sin IVA al año para productos de todo el mundo 

por el hecho de ser despachados desde Estados Unidos en compras por comercio 

electrónico, como Alibaba o Amazon, que sean menores de 200 dólares (alrededor 

de $980.000). 

 

Recorto Federación a Chihuahua 430 mdp; presumen que se debe al IEPS 

El gobierno federal entregó al estado de Chihuahua, 430 millones de pesos menos 

por participaciones federales, y se presume que esto puede obedecer a la no 

recaudación del Impuesto Especial a Productos y Servicios. 

https://sanluis.eluniversal.com.mx/sociedad/hospital-central-de-san-luis-adeuda-114-millones-de-pesos-por-isr
https://sanluis.eluniversal.com.mx/sociedad/hospital-central-de-san-luis-adeuda-114-millones-de-pesos-por-isr
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/exhorta-congreso-de-bc-municipios-a-otorgar-estimulos-fiscales/
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/exhorta-congreso-de-bc-municipios-a-otorgar-estimulos-fiscales/
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/establecen-firma-electronica-en-tramites-de-hacienda-20221025-1985704.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/establecen-firma-electronica-en-tramites-de-hacienda-20221025-1985704.html
https://www.wradio.com.co/2022/10/25/iva-para-compras-de-menos-de-200-dolares-por-amazon-gremios-debaten/
https://www.wradio.com.co/2022/10/25/iva-para-compras-de-menos-de-200-dolares-por-amazon-gremios-debaten/
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/recorto-federacion-a-chihuahua-430-mdp-presumen-que-se-debe-al-ieps-9091901.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/recorto-federacion-a-chihuahua-430-mdp-presumen-que-se-debe-al-ieps-9091901.html
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Habilitarán módulo itinerante del SAT en la cuenca del Papaloapan 

Anuncian módulo itinerante de SAT en cuenca del Papaloapan, así lo anunció el 

jefe de la oficina del estado en Cosamaloapan, Felipe Pineda Barradas. 

 

SAT frena actividad agropecuaria en Sinaloa 

Desde el 1 de enero de 2022 el Régimen de Actividades Agrícolas, Ganaderas, 

Silvícolas y Pesqueras está dentro del Régimen Simplificado de Confianza y 

los productores primarios deben de presentar la Constancia de 

Situación Fiscal para obtener los permisos para realizar sus actividades.  

 

SAT: cuáles son sus aplicaciones oficiales y para qué sirven 

El Sistema de Administración Tributaria (SAT) pone a disposición de los ciudadanos 

dos aplicaciones móviles para realizar trámites sin la necesidad de estar en largas 

filas y acudir a las oficinas, con tan sólo ingresar tus datos podrás adquirir tu 

información fiscal desde la comodidad de tu hogar. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/estado/anuncian-modulo-itinerante-de-sat-en-cuenca-del-papaloapan/50253743
https://www.luznoticias.mx/2022-10-25/agro/actividad-agropecuaria-es-frenada-por-el-sat/149652
https://www.luznoticias.mx/2022-10-25/agro/actividad-agropecuaria-es-frenada-por-el-sat/149652
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/sat-cuales-son-sus-aplicaciones-oficiales-y-para-que-sirven/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/sat-cuales-son-sus-aplicaciones-oficiales-y-para-que-sirven/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/10/quien-es-antonio-martinez-dagnino-el-nuevo-titular-del-sat/
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Actividad económica en México avanza 0.97% en agosto, su mejor crecimiento en 

4 meses 

La actividad económica en México mejoró en agosto y apuntó su segundo mes con 

incrementos, impulsada principalmente por los servicios de alojamiento temporal y 

de preparación de alimentos y bebidas, y las actividades primarias, de acuerdo con 

datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

El endeudamiento se ha duplicado este sexenio; el del 2023 será histórico 

Una de las principales críticas que ha tenido la Ley de Ingresos de la Federación 

(LIF) 2023, durante su paso por el Congreso de la Unión, es el elevado techo de 

endeudamiento que se solicita para el siguiente año, el cual es un monto histórico. 

 

Techo de deuda de 1.2 billones de pesos, cuestionado de nuevo en el Senado 

Cerca de la media noche de este martes se aprobó en lo general la Ley de Ingresos 

de la Federación (LIF) 2023, con 64 votos a favor, 44 en contra y dos abstenciones. 

A las 18:55 horas dio inicio la revisión de los dictámenes de la Ley Federal de 

Derechos (LFD) y de la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2023 por parte de la 

Cámara Alta. No obstante, antes de la discusión, los grupos parlamentarios de 

oposición hicieron hincapié en los 1.2 billones de pesos que el gobierno federal pidió 

de deuda pública y calificaron de optimistas los datos macroeconómicos que estimó 

la Secretaría de Hacienda para el próximo año. 

 

Usaron dinero de clases para becas; reorientaron 103 mil millones de pesos 

De 2020 a la fecha, casi 13 millones de niños, niñas y jóvenes dejaron de recibir 

apoyos para su aprendizaje, por dinero que se fue al programa de becas. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/25/actividad-economica-en-mexico-avanza-097-en-agosto-su-mejor-crecimiento-en-4-meses/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/25/actividad-economica-en-mexico-avanza-097-en-agosto-su-mejor-crecimiento-en-4-meses/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/25/baja-inflacion-general-pero-preocupa-la-subyacente/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/17/precio-de-la-tortilla-no-bajara-con-medidas-del-pacic-advierte-la-red-de-maiz/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/El-endeudamiento-se-ha-duplicado-este-sexenio-el-del-2023-sera-historico-20221026-0008.html
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Empresas-proponen-modelo-hibrido-de-seguridad-social-para-repartidores-y-choferes-de-apps-20221024-0115.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/usaron-dinero-de-clases-para-becas-reorientaron-103-mil-millones-de-pesos/1548304
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En qué momento no te conviene cambiarte de Afore 

Los ahorradores mexicanos pueden tener la idea de cambiarse de afore, ya que 

existen momentos en que los rendimientos de ahorro son mínimos. Sin embargo, 

no siempre es el momento adecuado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/en-que-momento-no-te-conviene-cambiarte-de-afore/147980?categoria=%22dinero%22
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Pemex tiene plan transexenal para 38 proyectos 

El gobierno federal tiene 38 proyectos petroleros que busca iniciar el próximo año y 

que heredará a los siguientes sexenios para que les den continuidad. 

 

Peso, con mejor cierre en mes y medio 

El peso logró su cierre más fuerte ante el dólar del último mes y medio por las tasas 

de interés, exportaciones, remesas y acciones del gobierno, opinaron analistas. 

 

¡El ‘premio mayor’! Este es el dinero que hay en las cuentas bancarias abandonadas 

Son más de 21 mil millones de pesos los que se tienen registrados en la Cuenta 

Global de Captación sin Movimiento de la banca, es decir, los recursos de aquellas 

cuentas inactivas por tres años que son enviados para que al paso de otros tres 

años sean enviados a la beneficencia pública. 

 

Santander gana 7 mil 316 mde en los primeros nueve meses del año 

El Banco Santander ganó 7 mil 316 millones de euros en los nueve primeros meses 

del año, lo que supone 25 por ciento más que en 2021 en las mismas fechas. México 

registró un aumento del 33 por ciento en el beneficio, al situarse en 874 millones de 

euros. 

 

Buen Fin: adelantarían el aguinaldo en casi la mitad de las empresas en el Edomex 

Menos del 50 por ciento de las empresas del Estado de México estarán en 

condiciones de adelantar el aguinaldo entre sus trabajadores para que puedan 

aprovechar los descuentos del Buen Fin 2022, ya que el resto todavía no se 

recupera de las afectaciones sufridas durante la pandemia por Covid-19, 

aseguró Jesús Trigos. 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/25/cuentas-bancarias-abandonadas-cuantos-miles-de-millones-de-pesos-hay-en-ellas/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/10/16/cuentas-bancarias-abandonadas-asi-puedes-recuperar-el-dinero-olvidado/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/10/16/cuentas-bancarias-abandonadas-asi-puedes-recuperar-el-dinero-olvidado/
https://www.milenio.com/negocios/santander-registra-mayores-ganancias-nueve-meses-2022
https://www.milenio.com/temas/santander
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/26/buen-fin-adelantarian-el-aguinaldo-en-casi-la-mitad-de-las-empresas-en-el-edomex-451937.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/20/buen-fin-dejara-195-mil-millones-de-pesos-asegura-la-concanaco-servytur-450420.html
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Siete de cada 10 mexicanos ven las compras a plazos 

Siete de cada 10 mexicanos ven las compras a plazos, sin rédito, como una forma 

inteligente de gastos, de acuerdo con el Estudio Compras a Meses Sin Intereses 

2022. 

 

El dinero no rinde: empeorarían las deudas de los mexicanos 

 Alrededor del 57 por ciento de los mexicanos está endeudado por préstamos y 

créditos, un panorama que podría volverse más severo por la falta de liquidez de 

los hogares en un entorno de mayores tasas de interés. 

 

Saldo de cuentas sin movimiento asciende a 21,334 millones de pesos: CNBV 

Recientemente la Cámara de Diputados aprobó una reforma para modificar el 

artículo 61 de Ley de Instituciones de Crédito (LIC), a través de la cual se plantea 

que los recursos de la cuentas inactivas en los bancos por más de seis años se 

utilicen para programas de seguridad. Ayer la Comisión Nacional Bancaria y de 

Valores (CNBV) informó que al cierre de agosto, el saldo de dichas cuentas 

asciende a 21,334 millones de pesos. 

 

En 4 años se revirtió la importación de gasolinas: Sener 

En los cuatro años del actual gobierno federal la producción de gasolinas de 

Petróleos Mexicanos (Pemex) se ha dinamizado y ha logrado crecer 43.31 por 

ciento, luego de que en la pasada administración se registró un declive, según 

datos de la Secretaría de Energía (Sener). 

 

Economía y SRE discrepan sobre aprobación del TLCUEM 2.0 

Las secretarías de Economía y de Relaciones Exteriores mantienen discrepancias 

sobre la forma en que se debe aprobar la modernización del Tratado de Libre 

Comercio entre la Unión Europea (UE) y México (TLCUEM). 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/26/siete-de-cada-10-mexicanos-ven-las-compras-plazos-451921.html
https://www.reforma.com/el-dinero-no-rinde-empeorarian-las-deudas-de-los-mexicanos/ar2492893?v=3
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Saldo-de-cuentas-sin-movimiento-asciende-a-21334-millones-CNBV-20221025-0136.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/26/economia/en-4-anos-se-revirtio-la-importacion-de-gasolinas-sener/
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/SE-y-SRE-discrepan-sobre-aprobacion-del-TLCUEM-2.0-20221026-0012.html
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Beneficio de Iberdrola crece 29% a septiembre en plena escalada de los precios de 

la energía 

El grupo energético español anunció que sus beneficios crecieron un 29% durante 

los nueve primeros meses del año, en un contexto de escalada de los precios de la 

energía en los mercados internacionales y a pesar de los malos resultados en 

España. 

 

Beneficio de Santander aumenta 11% impulsado por alzas de las tasas de interés 

El banco español registró un importante crecimiento (+11%) de sus beneficios netos 

en el tercer trimestre, gracias a una actividad comercial dinámica impulsada por las 

alzas de los tipos de interés, como en el Reino Unido, la zona euro y Argentina. 

 

Empresas proponen modelo híbrido de seguridad social para repartidores y 

choferes de apps 

Representantes del sector privado pidieron esperar un año para concretar una 

reforma que regule el empleo en plataformas digitales, además de privilegiar 

cambios a la ley del IMSS. Las horas en conexión determinarían si una persona es 

trabajadora o es colaboradora esporádica. 

 

Identifican 16 mil mdd en inversiones por nearshoring 

De enero a septiembre se han identificado 16 mil millones de dólares en inversiones 

potenciales a través de la estrategia nearshoring, de los cuales 12 mil 700 millones 

son de nuevos participantes, revela la primera edición del Nearshoring 

Tracker en México de Credit Suisse. 

 

Resolverán hackeo a SICT en 2 semanas; afectó a 110 equipos 

La vulnerabilidad cibernética en el hackeo a la Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes (SICT) sería similar a la que se encontró en el caso 

de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y tardaría dos semanas en 

resolverse. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Beneficio-de-Iberdrola-crece-29-a-septiembre-en-plena-escalada-de-los-precios-de-la-energia-20221026-0034.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Beneficio-de-Iberdrola-crece-29-a-septiembre-en-plena-escalada-de-los-precios-de-la-energia-20221026-0034.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Beneficio-de-Santander-aumenta-11-impulsado-por-alzas-de-las-tasas-de-interes-20221026-0035.html
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Empresas-proponen-modelo-hibrido-de-seguridad-social-para-repartidores-y-choferes-de-apps-20221024-0115.html
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Empresas-proponen-modelo-hibrido-de-seguridad-social-para-repartidores-y-choferes-de-apps-20221024-0115.html
https://www.reforma.com/identifican-16-mil-mdd-en-inversiones-por-nearshoring/ar2492816?v=2
https://www.reforma.com/resolveran-hackeo-a-sict-en-2-semanas-afecto-a-110-equipos/ar2492442?v=10
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Alistan catálogo de proyectos ferroviarios y carreteros 

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) prepara un 

catálogo de proyectos ferroviarios y carreteros, con el objetivo de detonar mayor 

infraestructura para el sector transporte. 

 

Los autos que más se roban en México 

De acuerdo con la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), en los 

últimos 12 meses se robaron 60 mil 65 automóviles asegurados en México, una 

disminución de 3% respecto del mismo periodo del año previo. 

 

Espera CDMX 410 mil turistas por Gran Premio de Fórmula 1 

Para este fin de semana, la Ciudad de México espera una llegada de unos 410 mil 

visitantes por el Gran Premio de la Fórmula 1, de los cuales cerca de 20 por ciento 

serían extranjeros, informó Christian Leslie García Romero, directora del Fondo de 

Promoción Turística de la Ciudad de México. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/alistan-catalogo-de-proyectos-ferroviarios-y-carreteros/ar2492771
https://www.reforma.com/los-autos-que-mas-se-roban-en-mexico/ar2492884?po=5&v=4
https://www.reforma.com/espera-cdmx-410-mil-turistas-por-gran-premio-de-formula-1/ar2492638?v=2
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Aumentan al menos 8 delitos contra las mujeres en México 

BLANCA IVONNE OLVERA Especialista en feminicidio “El problema al que nos 

enfrentamos en violencia familiar y violación es que (...) no hay protocolos (...), 

además, los recursos que se destinan (...) disminuyeron” 

 

Afloran diferencias al iniciar debate de reforma electoral 

Con posiciones encontradas inició el debate entre diputados para construir una 

reforma político-electoral en México. 

En la instalación de las Comisiones Unidas de Reforma Político-Electoral, Puntos 

Constitucionales y Gobernación, los coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y 

PRD cerraron filas en decir sí a una reforma político-electoral, “pero nada que 

vulnere a los órganos electorales”, mientras que Morena y sus aliados se dijeron 

abiertos al diálogo, pero reiteraron sus irreductibles “para contar con un sistema 

austero” que no dilapide el erario. 

 

AMLO: Ejército no busca poder político 

El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que un militar pudiera llegar a 

ser candidato presidencial, al asegurar que los integrantes de las Fuerzas Armadas 

están dedicados a sus tareas y misiones, y no “tienen aspiraciones de poder”. 

 

Reforma al INE ‘puede afectar la democracia’: Cuauhtémoc Cárdenas 

El excandidato a la Presidencia y fundador del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas, 

aseguró que la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador 

puede afectar la vida democrática del país. 

 

Encuesta EF: Aprobación del INE en los comicios repunta a 68% 

Ante la discusión legislativa que tendrá lugar en torno a la propuesta de reforma 

electoral, el Instituto Nacional Electoral (INE) cuenta con un respaldo de dos tercios 

de la ciudadanía. 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/26/reforma-al-ine-puede-afectar-la-democracia-cuauhtemoc-cardenas/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/26/reforma-al-ine-puede-afectar-la-democracia-cuauhtemoc-cardenas/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/26/en-mexico-68-por-ciento-aprueba-la-labor-que-realiza-el-ine-en-los-comicios/
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Senado aprueba eliminar el horario de verano 

La mayoría de Morena y aliados en el Senado aprobaron expedir la Ley de los 

Husos Horarios y con ello eliminar el horario de verano, que se implementaba desde 

hace 26 años. 

 

A trámite, acción de inconstitucionalidad por traslado de la GN al Ejército 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aceptó a trámite la acción de 

inconstitucionalidad, interpuesta por senadores de oposición, contra la reforma que 

avala el traslado de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional. 

 

Oposición afirma que no avalará reforma que impacte a INE y TEPJF 

Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política (JCP) de la Cámara de Diputados 

y a fin de acelerar y garantizar la aprobación de la reforma electoral pendiente, las 

comisiones unidas de Puntos Constitucionales, de Gobernación y de Reforma 

Política Electoral integrarán un grupo especial de trabajo. 

 

Busca Morena con reforma eliminar al INE 

Cd. de México (26 octubre 2022).- La bancada de Morena arrancó la ruta legislativa 

de la reforma electoral que pretende eliminar al INE para crear un nuevo organismo 

más pequeño cuyos integrantes sean electos en votación popular en urnas. 

 

Morena abrirá registro para candidato en Coahuila el 31 de octubre 

Mario Delgado informó que el 31 de octubre Morena publicará la convocatoria para 

quienes aspiren a encabezar la candidatura del partido a gobernador de Coahuila 

y, adelantó, que los registros de los aspirantes serán los días 3 y 4 de noviembre. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/horario-de-verano-senado-aprueba-eliminarlo-mexico
https://www.milenio.com/politica/horario-de-verano-senado-aprueba-eliminarlo-mexico
https://www.milenio.com/temas/senado
https://www.eleconomista.com.mx/politica/A-tramite-accion-de-inconstitucionalidad-por-traslado-de-la-GN-al-Ejercito-20221026-0003.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Oposicion-afirma-que-no-avalara-reforma-que-impacte-a-INE-y-TEPJF-20221026-0002.html
https://www.reforma.com/busca-morena-con-reforma-eliminar-al-ine/ar2492975?v=3
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Morena-abrira-registro-para-candidato-en-Coahuila-el-31-de-octubre-20221025-0142.html
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Juez absuelve a Jaime Rodríguez Calderón “El Bronco” de delitos electorales 

Un juez federal revocó el proceso penal en contra del exgobernador de Nuevo 

León, Jaime Rodríguez Calderón "El Bronco", por delitos electorales y dejó sin 

efectos la prisión domiciliaria en la que se encontraba desde el 16 de julio. 

 

Calderón es investigado a nivel internacional por tráfico de armas: Augusto López 

El titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López, no ha parado de 

arremeter contra diferentes figuras de la política mexicana durante su gira para 

hablar sobre la militarización. 

 

Acusa Layda Sansores a Monreal de traición y corrupción 

Cd. de México (25 octubre 2022).- La Gobernadora de Campeche, Layda Sansores, 

de Morena, acusó al senador Ricardo Monreal de traicionar a su partido en la 

Ciudad de México, pues promovió y financió a candidatos de otros partidos en la 

elección de 2021, como la actual Alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas. 

 

Cárcel de oficio, bajo principio pro persona: Aguilar 

Luis María Aguilar, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 

presentó un nuevo proyecto sobre la prisión preventiva oficiosa en el cual propone 

que la medida cautelar sea aplicada, siempre, bajo el principio “pro persona”. 

 

Matan a 2 adultos y hieren a menores en Iztapalapa 

Una familia que viajaba en un Audi fue atacada a tiros al exterior del Tecnológico 

Nacional de México, ubicado en Avenida Telecomunicaciones, Colonia Chinampac 

de Juárez, Alcaldía Iztapalapa. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Juez-absuelvea-Jaime-Rodriguez-Calderon-El-Bronco-de-delitos-electorales-20221025-0107.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/calderon-es-investigado-a-nivel-internacional-por-trafico-de-armas-augusto-lopez/1548317
https://www.excelsior.com.mx/nacional/adan-augusto-lopez-mexico-se-transforma-de-la-mano-de-la-gente/1543540
https://www.reforma.com/acusa-layda-sansores-a-monreal-de-traicion-y-corrupcion/ar2492917?v=10
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Carcel-de-oficio-bajo-principio-pro-persona-Aguilar-20221026-0005.html
https://www.reforma.com/matan-a-2-adultos-y-hieren-a-menores-en-iztapalapa/ar2492897?v=4
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Rishi Sunak pospone la presentación de su plan económico para Reino Unido 

El nuevo primer ministro del Reino Unido, Rishi Sunak, retrasó un anuncio 

de estrategia económica previsto para el lunes hasta el 17 de noviembre a medida 

que busca más tiempo para tomar las “decisiones correctas” sobre la gestión de la 

economía británica. 

 

Crece la tensión nuclear: la fuerte advertencia que EU, Japón y Corea del Sur le 

mandaron a Norcorea 

Japón, Corea del Sur y Estados Unidos, han emitido una nueva advertencia este 

miércoles 26 de octubre si en caso de que se ejecute una séptima prueba nuclear 

por parte de Pionyang. El trío de naciones señalan que los movimientos militares 

norcoreanos desencadenaría "una respuesta de una fuerza sin precedentes" y se 

comprometieron a mantener la unidad ante las múltiples pruebas armamentísticas. 

 

Bombardea desinformación a electorado en Brasil 

Los brasileños son bombardeados con desinformación a una semana de la 

segunda ronda de las elecciones presidenciales entre el Presidente, Jair 

Bolsonaro, y el ex Mandatario Luiz Inácio Lula da Silva. 

 

Lula amplía su ventaja sobre Bolsonaro antes de segunda vuelta en Brasil 

La ventaja del candidato presidencial brasileño Luiz Inácio Lula da Silva sobre el 

presidente Jair Bolsonaro se amplió a seis puntos porcentuales a menos de una 

semana de la segunda vuelta, según mostró el miércoles una encuesta de 

Genial/Quaest. 

 

 

 

 

  

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/10/26/rishi-sunak-pospone-la-presentacion-de-su-plan-economico-para-reino-unido/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/10/24/perfil-rishi-sunak-la-primera-persona-hindu-en-ser-primer-ministro-de-reino-unido/
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2022/10/26/crece-la-tension-nuclear-la-fuerte-advertencia-que-eu-japon-corea-del-sur-le-mandaron-norcorea-451953.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2022/10/26/crece-la-tension-nuclear-la-fuerte-advertencia-que-eu-japon-corea-del-sur-le-mandaron-norcorea-451953.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2022/2/14/eu-japon-corea-del-sur-condenan-lanzamiento-de-misiles-de-corea-del-norte-piden-entablar-dialogo-378486.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2022/10/13/tension-nuclear-corea-del-norte-lanza-otro-misil-informa-japon-448257.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2022/10/13/tension-nuclear-corea-del-norte-lanza-otro-misil-informa-japon-448257.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2022/10/13/tension-nuclear-corea-del-norte-lanza-otro-misil-informa-japon-448257.html
https://www.reforma.com/bombardea-desinformaciona-electorado-en-brasil/ar2492644?v=5
https://www.excelsior.com.mx/global/lula-amplia-su-ventaja-sobre-bolsonaro-antes-de-segunda-vuelta-en-brasil/1548327
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ALBERTO AGUIRRE 

Las ambiciones de Romero Oropeza 

El temperamento tropical rompió la narrativa del director general de Petróleos 

Mexicanos, Octavio Romero, uno de los tabasqueños más leales, pero también más 

atrabancados en la Cuarta Transformación. 

Nadie duda de su cercanía al Ejecutivo federal —los une una amistad que se ha 

prolongado cinco décadas y dos largas etapas en el servicio público— y ahora, 

después de los calificativos que endilgó a los diputados panistas en San Lázaro, 

nadie duda de su carácter explosivo. 

Al margen de los epítetos, queda el balance de sus casi cuatro años al frente de 

Pemex. El Ejecutivo federal se encargaría de acabar con la reforma energética de 

los dos gobiernos anteriores, pero Romero Oropeza quedó a cargo de dos tareas 

difíciles de cumplir: rescatar a la empresa y garantizar la soberanía energética. 

 

 

RAMES PECH 

No controlará OPEP+ el precio del barril en 2023 

Hay muchos comentarios sobre la inflación y la pérdida del poder adquisitivo, pero 

muchos o algunos se centran en tratar de controlar a ésta, bajando los precios de 

los alimentos, subsidiando la energía o pensando que tienen un tipo de cambio 

estable con una economía en crecimiento. 

Pero esta realidad virtual, de corto plazo, será destruida en poco tiempo en países 

que tienen que importar casi todo para cubrir las necesidades del mercado, al no 

producir lo necesario para todos los mercados que un consumidor crea. 

Esta semana tuvimos el dato de inflación general de Canadá, bajando una décima 

de punto de 7.0 a 6.9 por ciento, y esto de igual manera pasó en la economía de 

nuestro vecino del norte. 

En la misma tendencia, en la primera quincena de octubre fue de 8.53 por ciento en 

México (1), aumentando el precio de los energéticos 1.30 por ciento. Lo anterior por 

la conclusión del subsidio al programa de tarifas eléctricas de temporada de verano. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Las-ambiciones-de-Romero-Oropeza-20221025-0137.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Las-ambiciones-de-Romero-Oropeza-20221025-0137.html
https://www.milenio.com/opinion/ramses-pech/columna-ramses-pech/no-controlara-opep-el-precio-del-barril-en-2023
https://www.milenio.com/opinion/ramses-pech/columna-ramses-pech/no-controlara-opep-el-precio-del-barril-en-2023
https://www.inegi.org.mx/contenidos/saladeprensa/boletines/2022/inpc_1q/inpc_1q2022_10.pdf
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SALVADOR MEJÍA 

La importancia de llamarse Ricardo Salinas Pliego 

No, usted no se llama Ricardo Salinas Pliego, ni es uno de los empresarios más 

ricos de México, ni es dueño de un grupo empresarial que incluye un banco, un 

equipo de futbol, una televisora y cosa de diez empresas más, pero sobre todo usted 

no tiene ni el dinero ni la influencia para mantener un litigio y un pleito personal con 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT), ampararse (y ganar en tiempo récord 

el juicio) contra una investigación de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) en 

su contra, al mismo tiempo que usted es miembro del Consejo Asesor Empresarial 

del presidente López Obrador ni mucho menos mentarle la madre a los funcionarios 

públicos un día si y otro también en Twitter. 

Seamos honestos, no creo que cualquier mortal esté en posibilidad para sostener 

un pleito con el SAT por diversos créditos que han llegado a rondar los 40,000 

millones de pesos como lo ha logrado Salinas Pliego y no creo que cualquiera tenga 

el margen de maniobra de “Don Ricardo” quien tras perder un litigio de nueve años 

y tener que pagarle al SAT un total de 2, 772 millones de pesos, esté en posición 

de atreverse a burlarse de la exjefa del SAT y ahora Secretaria de Economía, 

Raquel Buenrostro mediante un tweet:  

No creo que el ciudadano de a pie sea capaz de hacer esto a sabiendas de que trae 

aparejados otros litigios por aproximadamente 31,000 millones de pesos. Para 

poder mandar al diablo a las instituciones de esa forma se requiere traer la cartera 

forrada de dinero para contratar al mejor equipo de abogados y contadores que el 

mercado pueda ofrecer. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elceo.com/opinion/la-importancia-de-llamarse-ricardo-salinas-pliego/
https://elceo.com/opinion/la-importancia-de-llamarse-ricardo-salinas-pliego/
https://elceo.com/tag/salinas-pliego/
https://elceo.com/politica/amlo-sat-y-salinas-pliego-lograran-acuerdo-sobre-adeudo-de-mas-de-2000-mdp/


                                                                                                                                                                                    

21 
 

 

Bitácora del director 

PASCAL BELTRAL DEL RÍO 

Urge una reforma fiscal; la electoral, ¿para qué? 

En 1977, durante una entrevista con Nation’s Business, publicación de la Cámara 

de Comercio de Estados Unidos, Thomas Bertram Lance, jefe de la Oficina de 

Administración y Presupuesto del gobierno del presidente Jimmy Carter, acuñó una 

frase que se volvería parte de la cultura popular de ese país. 

“Si no está roto, no lo arregles”, dijo. Y agregó: “Ése es el problema con el gobierno: 

arreglar cosas que no están rotas y no arreglar las que sí”. 

El consejo debiera ser escuchado ahora mismo en el Congreso de la Unión, pues 

está cometiendo dos errores: discutir una reforma electoral que resulta innecesaria 

y evitar la discusión de una reforma fiscal que se requiere con urgencia. 

Digo que deben escucharlo los legisladores, pues sería inútil hacer 

recomendaciones al autor de esas dos decisiones: el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, quien, como se sabe, es hombre de ideas fijas y cálculos basados 

siempre en la conveniencia política y no en lo que precisa el país. 

¿Para qué una reforma electoral? La mejor prueba de su inutilidad es que el marco 

legal que rige los comicios en México ha hecho posible que los ciudadanos puedan 

mandar por un tubo a los partidos políticos que, a su juicio, no resuelven sus 

problemas y sustituirlos por otros mediante su voto. 

Para un país en el que todavía hace tres décadas existía un partido de Estado, que 

durante más de 70 años ganó casi todas las elecciones que se realizaron, la 

alternancia en el poder ha sido un enorme logro. Pero a pesar de que tres de las 

cuatro últimas elecciones presidenciales y dos terceras partes de los comicios para 

gobernador celebrados en el mismo lapso han terminado con un cambio de partido 

en el Ejecutivo, el presidente López Obrador —uno de los beneficiados de la 

alternancia— sostiene que sigue habiendo fraudes en México y que, por tanto, hace 

falta cambiar todo el sistema. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/urge-una-reforma-fiscal-la-electoral-para-que/1548288
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CAPITANES 

Lento proceso 

Ya pasaron dos meses desde que el juez federal Saúl Martínez Lira declaró abierto 

el concurso mercantil de Interjet, que lleva Alejandro del Valle, y el asunto no ha 

avanzado. 

 

El conciliador designado por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes, Gerardo Sierra Arrazola, todavía no puede revisar la información 

operativa, contable, fiscal y financiera de la aerolínea que se acerca a los dos años 

de haber cesado operaciones. 

 

Y es que dicha información está bajo control de DXC Technology, una multinacional 

de servicios informáticos a cargo de Mike Salvino, con sede en Virginia. 

 

DXC es acreedora de Interjet y desde principios de agosto la aerolínea le había 

advertido al juez que la empresa le bloqueó el acceso a todos sus sistemas. 

 

Sierra Arrazola tiene que entrar a dichos sistemas para poder presentar al juez la 

lista provisional de acreedores, entre muchas otras funciones que le corresponden. 

 

Por ello, la semana pasada Martínez Lira ordenó a DXC poner a disposición del 

conciliador toda la información que requiera, bajo amenaza de multa. A ver sin con 

eso. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/capitanes-2022-10-26/op236551
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Desbalance 

A las carreras para pedir calaverita 

::::: Nos dicen que, a las carreras y en una sesión vespertina que inició a las 19 

horas, los senadores iniciaron ayer el análisis y discusión para la votación de los 

dictámenes del Paquete Fiscal 2023 en el pleno del recinto de Reforma. Nos 

cuentan que si bien se les juntó el trabajo, se apresuraron a desahogar las minutas 

de las leyes de ingresos y de derechos 2023, no sólo por cumplir antes de la fecha 

de vencimiento establecida el 31 de octubre, sino porque en diputados también 

están avanzando en la parte de gasto que ya discute la Comisión de Presupuesto 

que preside el morenista Erasmo González, a un paso como nunca se había visto. 

Además, nos explican que todos los legisladores se quieren ir de puente por el Día 

de Muertos sin ningún pendiente para pedir su calaverita más tranquilos. 

 

 

Baja Reserva 

Dos comisiones para vigilar a los generales 

::::: Nos platican que mientras en el Congreso de la Unión se avaló crear una 

Comisión Bicameral que dé seguimiento y evalúe las operaciones en seguridad 

pública de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028, en la existente Comisión 

Bicameral de Seguridad están atorados en la renovación de su presidencia. Los 

legisladores tenían programada una sesión para hablar de dicha renovación, pero 

se suspendió ante la falta de acuerdos, por lo que la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) deberá deliberar al respecto. La ley indica que cada año, la presidencia —

ahora a cargo de la morenista Imelda Castro Castro— debe renovarse, y 

tradicionalmente también se cambia el partido, por lo que desde la oposición buscan 

instalar a uno de los suyos. El gallo, nos adelantan, podría ser el panista Fernando 

Torres Graciano. Los movimientos en este órgano legislativo cobran importancia 

porque puede estar a cargo de supervisar el cumplimiento de la reforma militar, así 

como del regreso gradual de la tropa a sus cuarteles. 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal


                                                                                                                                                                                    

24 
 

Carlos Loret de Mola 

¿Y su explicación, presidente? 

Hace exactamente dos meses, el presidente de México prometió que escribiría y 

publicaría una carta con una explicación puntual sobre de dónde vino el dinero que 

recibió su hermano Pío López Obrador, y a dónde fue a parar. 

Han pasado dos meses y el Presidente no ha cumplido su promesa. Por el contrario, 

la Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales exoneró al hermano del 

primer mandatario. Esa Fiscalía es encabezada por José Agustín Ortiz Pinchetti, 

militante de Morena, uno de los mejores amigos de Andrés Manuel López Obrador 

y secretario de Gobierno de la Ciudad de México cuando el actual presidente de 

México era jefe de Gobierno. 

 

Héctor de Mauleon 

Jalisco está podrido 

En marzo de 2013, un día después de que Aristóteles Sandoval tomara posesión 

como gobernador de Jalisco, el Cártel Jalisco Nueva Generación le dejó una carta. 

Le pedían nombrar un contacto para que crimen organizado y gobierno se pusieran 

de acuerdo y pudieran “trabajar”. 

En esa misiva el Cártel Jalisco le ofreció a Sandoval pacificar el estado, terminar 

con la delincuencia común. 

Se sabe que una segunda amenaza le llegó al entonces gobernador a través de un 

teléfono comprado en un Oxxo. La amenaza iba a dirigida a él y a su familia. 

 

Mario Maldonado 

Desde EU investigan a Cuauhtémoc Blanco 

Historias de NegoCEOs 

Desde agosto del 2021, en Estados Unidos se comenzó a integrar un expediente 

contra el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, y su círculo cercano, el cual 

va a intentar judicializarse en las próximas semanas, según fuentes con 

conocimiento de las pesquisas. 

Movimientos financieros irregulares y la adquisición de propiedades son la pista que 

están siguiendo las autoridades de inteligencia estadounidenses no solo al 

gobernador morenista, sino a sus colaboradores como José Manuel Sanz Rivera, 

depuesto jefe de la Oficina del gobernador; Víctor Aureliano 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

No, no hay medicinas 

La escasez de medicinas, que el gobierno del presidente López Obrador no ha 

podido resolver, se atribuye a una serie de decisiones personales en las que llegó 

a acusar a distribuidores de boicot a la salud de millones de mexicanos, lo que se 

agravó con el bloqueo inicial a los laboratorios que hoy, reivindicados, pasan sus 

más prósperos momentos a pesar de las amenazas y siguen actuando como 

siempre: primero el negocio. 

Esta situación hizo crisis con la pandemia de covid, aquella que llevó al Presidente 

a decir que le venía como anillo al dedo, lo que nunca ha explicado, y a su gobierno 

a comprar vacunas donde las vendieran y a precios y condiciones que hoy se 

mantienen como secreto de Estado. 

 

TRASCENDIÓ 

Que al final la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, desoyó la 

recomendación presidencial de no difundir audios por ser de “mal gusto” y dio a 

conocer en el Martes del jaguar, dramatizada, una presunta conversación por 

WhatsApp entre Ricardo Monreal y Alejandro Moreno, en la que hablan de un 

amparo y una gubernatura. El zacatecano dijo que nada lo distrae de sus 

actividades legislativas, en un mensaje arropado por los senadores Olga Sánchez 

Cordero, Mónica Fernández e Higinio Martínez, y destacó que ejercerá su derecho 

a defenderse jurídicamente frente a las intrigas y violaciones a la ley. 

Que el director de la CFE, Manuel Bartlett Díaz, aplazó su comparecencia ante 

comisiones de la Cámara de Diputados prevista para mañana y se convirtió en el 

tercer funcionario de alto nivel en batear sus citas durante las últimas dos semanas, 

después de que el secretario de Defensa, Luis Cresencio Sandoval, canceló un 

encuentro con legisladores, y días después el titular de Gobernación, Adán Augusto 

López, pospuso la presentación para continuar con su campaña contra los 

gobiernos de oposición por los Congresos estatales. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/no-no-hay-medicinas
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1537
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CARLOS PUIG 

El asesinato de Anastasio Hernández 

El próximo 4 de noviembre la Comisión Interamericana de Derechos Humanos 

(CIDH) celebrará una audiencia para determinar si los funcionarios encargados de 

hacer cumplir la ley de los Estados Unidos utilizaron el poder del Estado para matar 

a Anastasio Hernández Rojas, encubrir el homicidio y negar a la familia el acceso a 

la justicia. 

En mayo de 2010, durante su proceso de deportación en la garita de San Ysidro en 

la frontera de Baja California y California, Anastasio, que llevaba viviendo en EU 

desde sus 15 años —en 2010 tenía 42—, tenía una mujer, madre de sus cinco hijos, 

María Puga. Lo habían arrestado y ahora lo deportaban. 

 

 

CARLOS MARIN 

Mucho ruido para tan pocas nueces 

Guadalupe Acosta Naranjo lanzó un reto a la pendenciera machuchona de 

Campeche: 

Oiga, doña @LaydaSansores… Este video está bueno para su programa de los 

martes. En él usted confiesa cómo Carlos Salinas la hace diputada federal… 

Ándele, páselo, va a tener mucho éxito. 

En la grabación la señora confiesa que su carrera política se la debe al ex 

innombrable: 

“…Y sí me cuida, me cuida todo ese tiempo. Iba a Campeche y saludaba a mi padre 

(Carlos Sansores Pérez). Mi padre le reprochaba: ‘Laydita no tiene trabajo’, 

¡jajajaja!, y no teniendo nada, estando desempleada, entonces Salinas me pone de 

plurinominal. Me hace diputada federal plurinominal. Hacen todo un juego, quitan a 

Eduardo Andrade, lo ponen de subprocurador, y a mí me ponen en su lugar. Salinas 

cumplió su palabra, yo se lo reconocí. Las facturas políticas se pagan…”. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-asesinato-de-anastasio-hernandez
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/mucho-ruido-para-tan-pocas-nueces
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Sacapuntas 

Sacapuntas 

Ariadna saca la casta  

Para todos tuvo ayer la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, en su 

comparecencia ante el Senado. Recibió críticas mordaces de la oposición, pero a 

todas respondió. De hecho, no dejó títere con cabeza: a Xóchitl Gálvez, le dijo que 

Prospera, un programa panista, se usó con fines electorales; y a Gustavo Madero, 

le recordó que en la presidencia de Vicente Fox se buscó eliminar la pensión para 

adultos mayores. Y su partido y aliados la celebraron con aplausos.  

Recorrido exitoso realizó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, en Nuevo León. 

Firmó un convenio de colaboración con alcaldes de Morena y del PVEM, ofreció una 

conferencia magistral sobre prácticas de buen gobierno, ante más de 4 mil 

personas, y comió con empresarios locales. A todos, nos dicen, les dejó buena 

impresión por sus políticas de gobierno.  

 

 

Marco A. Mares 

Telecom, pernicioso costo del espectro: OCDE 

El Club de los Países Ricos puso el dedo en la llaga de la Industria de las 

Telecomunicaciones con un análisis que liberó el jueves pasado en el que alerta 

sobre las consecuencias de los elevados cobros por el espectro radioeléctrico en 

México. 

Paradójicamente, mientras que el pleno de la Cámara de Diputados aprobaba las 

cuotas que Telcel, AT&T y Altán pagarán en el año 2023, la Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) advirtió sobre la urgencia de 

corregir las distorsiones que genera el costo del espectro. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/26/sacapuntas-451877.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Telecom-pernicioso-costo-del-espectro-OCDE-20221026-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Telecom-pernicioso-costo-del-espectro-OCDE-20221026-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Telecom-pernicioso-costo-del-espectro-OCDE-20221026-0015.html
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Enrique Campos 

Las cuentas alegres aprobadas con los ojos cerrados 

Ojalá que, en octubre del 2023, cuando esté a discusión el Paquete Económico para 

el último año de gobierno de esta administración (de acuerdo con los plazos 

constitucionales) podamos decir que la Secretaría de Hacienda tenía toda la razón, 

que efectivamente no hubo recesión en Estados Unidos y que la economía 

mexicana sí creció al 3%, tal como lo anticipan en este momento. 

Sería fantástico un “tengan para que aprendan” y veamos que sí tuvieron razón los 

diputados y senadores del régimen en servir como una simple y muy costosa 

oficialía de partes de las decisiones tomadas en Palacio Nacional. Que fue muy 

bueno que renunciaran a su obligación constitucional de revisar las leyes de 

Ingresos y Derechos de la Federación para el 2023 y que optaran por la actuación 

habitual de no cambiar ni una sola coma. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

LA INTENCIÓN de la 4T de hacer una reforma electoral a modo es taaan peligrosa 

y regresiva que se nota desde aquí... ¡hasta Estrasburgo! La Comisión para la 

Democracia del Consejo de Europa hizo un análisis y levantó varias banderas rojas 

ante la iniciativa elaborada por Pablo Gómez y Horacio Duarte. 

 

LA REFORMA que tanto entusiasma a Andrés Manuel López Obrador es vista por 

la Comisión de Venecia como un peligro, pues no brinda garantías suficientes de la 

independencia e imparcialidad del nuevo INE y del Tribunal Electoral. Entre otros 

defectos, el organismo advierte que la idea de elegir mediante "voto popular" a 

magistrados y consejeros atenta contra la imparcialidad, debilita dos órganos 

técnicos y afecta, especialmente, a la representatividad de todos los sectores de la 

sociedad. 

 

EN POCAS PALABRAS, dicen que todo apunta a crear un INE altamente 

centralizado, ineficiente, complejo ¡y carísimo! A ver si no sale AMLO con que quien 

hizo el reporte, la Comisión de Venecia, es parte "della mafia del potere". 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Las-cuentas-alegres-aprobadas-con-los-ojos-cerrados-20221025-0103.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Las-cuentas-alegres-aprobadas-con-los-ojos-cerrados-20221025-0103.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Las-cuentas-alegres-aprobadas-con-los-ojos-cerrados-20221025-0103.html
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-10-26/op236569
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Sobres sobreseídos 

La decisión de la fiscalía electoral de sobreseer (cancelar) el caso de Pío López 

Obrador manda el mensaje preocupante de que ya es legal para donantes anónimos 

aportar dinero en efectivo a partidos políticos y candidatos. No es lo que dice la ley, 

pero la fiscalía lo ha avalado. Otro mensaje es que fue falsa la idea de que José 

Agustín Ortiz Pinchetti, un político respetado a lo largo de una prolongada 

trayectoria, podía ser un fiscal electoral independiente pese a su cercanía con el 

presidente López Obrador. 

 

El hermano del Presidente nunca negó haber recibido el dinero. En una entrevista 

con Expansión Política aseguró que el recurso era para "apoyar al movimiento con 

el tema de gastos menores, como gasolinas". Es confesión de parte. 

 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

1.  En esta fila sí se forma. Inmersos en la carrera pre-presidencial, los políticos 

comienzan a mostrar sus filias. Al interior de Morena, los grupos se alinean en torno 

a sus políticos favoritos. Ayer, cuando el secretario de Gobernación visitó 

Michoacán en busca de convencer a los legisladores locales para que se sumen a 

las reformas sobre las Fuerzas Armadas, el mandatario estatal Alfredo Ramírez 

Bedolla, dio su respaldo a Adán Augusto López. “Hace unos días (Adán Augusto) 

señaló que un militar podría ser presidente de la República. Yo creo que ellos no 

están interesados en la Presidencia, más bien creo que el próximo presidente será 

un civil y que está aquí en este recinto con nosotros”. Que buen árbol te cobije. 

2. Ni una más. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, 

reiteró todo el apoyo de su administración a las mujeres que sufren o han sido 

víctimas de alguna agresión. Al referirse a lo sucedido en el CCH Sur, donde, 

presuntamente una estudiante fue violada dentro del plantel, indicó que en lo único 

que no está de acuerdo es con las protestas que afectan a terceros. “Yo estoy en 

contra de las manifestaciones violentas, porque creo que, incluso, afectan a las 

propias causas frente a la sociedad”. Por su parte, la fiscal general de Justicia de la 

capital, Ernestina Godoy, ha dado atención integral a la joven y a su familia. Ante la 

violencia de género no dejaremos de clamar: ni una más. 

 

https://www.reforma.com/sobres-sobreseidos-2022-10-26/op236571
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1548295
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Juegos de poder 

LEO ZUCKEMAN  

Venta de gasolinas robadas en la carretera 

Ayer regresaba de Querétaro a la Ciudad de México por la autopista de cuota. En 

el trayecto conté nueve lugares donde vendían combustible robado. Las señales 

eran evidentes de que ahí estaban los ladrones ofreciendo gasolinas. En todos 

había una o dos personas agitando un trapo rojo con el fin de invitar a los 

automovilistas a pararse. La mayoría de ellos enseñaban unos pequeños bidones 

para no dejar lugar a dudas. 

En uno de los puestos había un tráiler detenido. Frente al camión se encontraba 

una camioneta donde estaban sacando bidones, presumiblemente, llenos de diésel. 

A lo mejor se le había acabado el combustible y lo estaban ayudando. Pero, 

extrañamente, detrás del tráiler ya estaba otro más, parado en espera de una 

siguiente carga. 

 

Razones 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNDEZ 

La hora de agudizar las contradicciones 

En todos los gobiernos hay diferencias, en todos hay grupos, personajes, 

propuestas enfrentadas. Quien piense que hay algún gobierno homogéneo se 

equivoca, ni siquiera en las más férreas dictaduras de partido. Quien lo dude que 

vea lo mal que le fue al expresidente de China, Hu Jintao, retirado abruptamente del 

lugar que ocupaba junto a quien se ha consolidado con el poder absoluto en ese 

país, el presidente Xi Jinping, en cuanto se cerró el congreso del PCCh. 

Lo que distingue a las democracias de las dictaduras, sean de derecha o de 

izquierda, es que en las dictaduras esas diferencias se pueden resolver en forma 

más o menos civilizada (qué mejor ejemplo que la caída de Liz Truss y la llegada 

de Rishi Sunak en el Reino Unido) mientras que en las dictaduras o regímenes 

autoritarios populistas terminan en purgas que llevan a la cárcel, el exilio o el 

paredón. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/venta-de-gasolinas-robadas-en-la-carretera/1548282
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/la-hora-de-agudizar-las-contradicciones/1548287
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Activo empresarial 

JOSÉ YUSTE 

En Economía sigue la purga y ni se enteran de la 301; Toyota, híbridos y movilidad; 

AMDA: hay corrupción 

En Economía parecen entretenidos en seguir despidiendo gente, y ni se enteran de 

logros comerciales, como fue que la Representación Comercial de Estados Unidos 

decidió cancelar la investigación contra frutas y hortalizas mexicanas, bajo la 

Sección 301 de la Ley de Comercio. 

SALIÓ AGRICULTURA A SALVAR 

Fue la Secretaría de Agricultura, la Sader, a cargo de Víctor Villalobos, quien dio el 

pronunciamiento comercial a favor de México, al congratularse porque la autoridad 

comercial de EU no impondrá aranceles a los productos agropecuarios mexicanos, 

en particular a frutas y hortalizas. 

 

Análisis superior 

DAVID PÁRAMO 

No entienden 

Cada vez parecen más desesperadas las acciones de la SICT, cuyo titular Jorge 

Arganis sigue fuera de operación, para tratar de corregir el desastre aéreo en el 

país. La ocurrencia se mezcla irresponsablemente con las medidas de corto plazo. 

Hagamos un recuento: la Secretaría de la Defensa Nacional, que en los hechos 

tiene el control del sector aéreo, ha dejado entrever la posibilidad de dar quintas 

libertades (que puedan hacer cabotaje, subir y bajar pasajeros líneas extranjeras). 

Tratan de matizar diciendo una imposibilidad. Según ellos, que sólo aplicaría para 

vuelos del AIFA lo que, de saque, elimina cualquier posibilidad de cabotaje, ya no 

entremos a las regulaciones internacionales. 

Pretenden crear una línea aérea de la que ellos sean los propietarios. Otra vez la 

imposibilidad, de acuerdo con las leyes de aviación internacional si un aparato es 

operado por miembros de las Fuerzas Armadas, deja de ser considerado un avión 

comercial y se transforma en uno militar. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/en-economia-sigue-la-purga-y-ni-se-enteran-de-la-301-toyota-hibridos-y-movilidad-amda-hay?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/no-entienden/147989?categoria=%22dinero%22
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EL CONTADOR 

1. Finalmente, la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas, presidida por Ricardo 

Ochoa Rodríguez, revocó la autorización de HSBC Pensiones, a cargo de Marcelo 

Hernández Diez, para funcionar y operar como institución de seguros, debido a que 

cedió todas sus pólizas a Pensiones Banorte, bajo la dirección de Julián Abascal 

Álvarez. La aseguradora de HSBC era una institución de seguros filial de HSBC 

Holdings, que en México dirige Jorge Arce Gama, y que estaba autorizada para 

practicar la operación de seguros de vida, en seguros de pensiones. Banorte 

pensiones gestionaba a septiembre pasado activos por más de 230 mil 500 millones 

de pesos. 

  

2. Los contratos marco, una estrategia de contratación basada en un acuerdo de 

voluntades entre una dependencia, con uno o más posibles proveedores, deberían 

abonar a la confianza, sin embargo, se despliega en otra dirección. Sin revisión 

previa, representantes de la Secretaría de Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez 

de la O, planean ajustes al presupuesto de los contratos marco. Esto generaría una 

gran inestabilidad laboral a los más de 15 mil empleados del sector de limpieza y 

que prestan servicios a varias instituciones del Estado. Primero, serán incosteables 

e inoperables; segundo, tendrían que decir adiós a prestaciones laborales como, 

por ejemplo, las que proporciona el IMSS. 

 

Desde el piso de remates 

MARI CARMEN CORTES  

21,334 mdp en cuentas globales 

¿Y HACIENDA CUÁNDO INFORMARÁ? 

Qué bueno que ya sabemos exactamente a cuánto ascienden los recursos en la 

Cuenta Global, pero lo que falta ahora es que la Secretaría de Hacienda siga el 

ejemplo de la CNBV y nos informe cuál ha sido el monto que, a los 6 años de estar 

inactivo en la CGCSM, se destina a obras de beneficencia pública. Lo que no 

informó la CNBV es cuánto de estos recursos están ya en sus 6 años inactivos y se 

envían seguramente a la Tesorería de la Federación, porque este monto es clave 

para la iniciativa de Morena y lo que urge es una mayor transparencia sobre su 

utilización. 

Y por parte de la Asociación de Bancos de México falta también que inicie la 

campaña de información a los usuarios y qué pasos deben seguir los beneficiaros 

en caso de fallecimiento del titular y/o herederos en caso de que el titular fallezca 

sin testamento. 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/147988?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/21334-mdp-en-cuentas-globales/147990
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EDITORIAL  

Este fin de semana hubo nuevamente 243 asesinatos en tan sólo tres días. En 

muchos de los casos no estamos hablando, como se dice, de personas allegadas 

al crimen organizado y que son ajustes de cuentas entre ellos. Si bien hay gente 

que está metida en temas complicados y que su vida tiene más posibilidades a sufrir 

un atentado, cada día estamos viendo a gente que lejos está de esos personajes, 

que gente inocente está siendo asesinada. Algunos por confusión, otros, por estar 

en un fuego cruzado. 

La imagen de una joven vestida de novia con el traje todo ensangrentado, que 

circuló este fin de semana, parte el corazón. Marco Antonio González Contreras 

tenía 32 años, era un ingeniero en sistemas de computación, que vivía en 

Guadalajara, aunque era originario de Durango, y desde hace un año había 

planeado su boda religiosa, la cual sería en la iglesia La Candelaria, en Caborca, 

Sonora, de donde era su prometida. 

 

DINERO 

No es una sorpresa: el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, 

informó que hay una investigación nacional e internacional en contra del ex 

presidente Felipe Calderón por tráfico de armas. Hizo la declaración en su tierra, 

Michoacán. “Ahora ya nadie se acuerda cómo las armas que estaban destinadas 

para combatir al crimen organizado, en una operación que se llamó Rápido y 

furioso, terminaron siendo vendidas a la delincuencia organizada. Por eso está 

preso (Genaro) García Luna; por eso hay una investigación, incluso internacional, 

en contra de Felipe Calderón”, dijo. No es inesperado que lo estén investigando 

porque su nombre ha estado mencionado en sucesos que presuntamente 

estuvieron relacionados con hechos delictuosos: 1) El Fobaproa, 2) el fraude 

electoral de 2006, 3) la Guardería ABC de Hermosillo, 4) el genocidio provocado por 

la declaración de guerra utilizando el Ejército para combatir el narcotráfico, como un 

ardid para esconder el fraude electoral, 5) sus nexos con su secretario de 

Seguridad, García Luna, preso, investigado y enjuiciado por el gobierno de Estados 

Unidos, 6) obras como la Estela de Luz y la refinería de Tula, en las que el manejo 

de los recursos resultan sospechosos. Hubiera sido algo ilógico que García Luna no 

soltara la sopa y se resignara a pasar solo el resto de sus días por lealtad a su ex 

jefe. Al parecer esa es la conexión –la del tráfico de armas– la que investigan 

autoridades internacionales y nacionales, según informó el secretario de 

Gobernación. 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/10/26/edito
https://www.jornada.com.mx/2022/10/26/opinion/008o1eco
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Astillero 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Es lamentable la manera en que ha asomado a la atención nacional la gobernadora 

de Tlaxcala, Lorena Cuéllar Cisneros (20 años priísta, cinco años en PRD-PT, 

morenista desde 2018; segunda gobernadora de esa entidad, la primera fue la 

priísta Beatriz Paredes). 

Sus abuelos también fueron gobernadores: Joaquín Cisneros Molina (luego de ser 

secretario privado de Gustavo Díaz Ordaz en la Presidencia de la República) y 

Crisanto Cuéllar Abaroa (interino, del 21 de enero al 15 de mayo de 1970). 

Licenciada en educación especial, Cuéllar enfrenta los señalamientos de 

normalistas rurales por la represión desatada contra cuando menos 30 de ellos, en 

particular contra una alumna, Beatriz de nombre, quien fue declarada con muerte 

cerebral y luego desconectada de los aparatos que la mantenían con vida, luego de 

una acometida policiaca contra los y las estudiantes que exigían respuesta a un 

pliego de peticiones. 

 

 

CONFIDENCIAL 

La electoral, ¿en pleno Mundial? 

En San Lázaro, los de Morena andan muy alborotados y animados ya con el Mundial 

de Qatar. Pero no porque piensen en viajar –al menos no todos– a la península 

arábiga, sino porque en los altos mandos de la bancada guinda creen que la reforma 

electoral podría aprobarse, salga lo que salga, en noviembre, “en plena justa 

futbolística”. Aunque el líder del PRI, Rubén Moreira, acotó ayer los ánimos: “¡No, 

no! Los que quieran y puedan, váyanse al Mundial, sin preocuparse. Aquí no hay ni 

habrá todavía dictamen, no hay borrador, no hay fecha”. 

Fuerte criticó ayer el PRI la posición de MC frente a una eventual reforma 

electoral. Alito Moreno, diputado y líder nacional de su partido, balconeó al jefe de 

la bancada naranja, Jorge Álvarez Máynez, y lo acusó de que “miente” al público al 

rechazar el acuerdo parlamentario para buscar una reforma electoral en San Lázaro.  

https://www.jornada.com.mx/2022/10/26/opinion/010o1pol
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/10/26/la-electoral-en-pleno-mundial/
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Coordenadas 

ENRIQUE QUINTANA 

¡Sorpresa! Crecimos a 4.7 por ciento 

Ni los optimistas esperaban un resultado en materia de crecimiento económico en 

México como el que ayer dio a conocer el INEGI en el mes de agosto. Vaya, ni 

siquiera el INEGI lo esperaba. 

Su indicador oportuno arrojaba una previsión de 3.2 por ciento y en el escenario 

más optimista, se esperaba un alza de 4.4 por ciento. 

Pues el resultado fue que, a tasa anual, resultó de 4.7 por ciento. 

En el sector industrial, con una tasa de 3.0 por ciento, no hubo diferencia respecto 

a la previsión. 

 

LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

DARIO CELIS 

Sedena y Semar pelean control del espacio aéreo 

LAS FILTRACIONES ATRIBUIDAS al grupo Guacamayas vinieron a confirmar que 

los secretarios de la Defensa y de la Marina del gobierno de la 4T no solo no 

simpatizan, sino que viven enfrentados. 

Luis Cresencio Sandoval y José Rafael Ojeda compiten a diario tener una mayor 

ascendencia en el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien no escatima 

nada en aras de tenerlos a gusto. 

El inquilino de Palacio Nacional lo mismo les asigna el control de nuevas empresas, 

que concesiones alrededor de ellas y por supuesto las ganancias para engrosar sus 

pensiones. 

Esa rivalidad se ha expresado a lo largo de estos cuatro años en una desenfrenada 

carrera por ver quién, el Ejército o la Armada, ocupa mayores espacios en las 

aduanas, mismas que la milicia y la marina se reparten. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/26/sorpresa-crecimos-a-47-por-ciento/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/26/sedena-y-semar-pelean-control-del-espacio-aereo/


                                                                                                                                                                                    

36 
 

USO DE RAZÓN  

PABLO HIRIAT 

Biden-Trump, dos tipos sin futuro 

El espionaje político en México no es nuevo. Lo que es inédito es la normalización 

del espionaje, y que en lugar de indignarnos, festejemos el circo. Nuestra sociedad 

política ha caminado para atrás. Los valores y principios democráticos están 

tergiversados, comenzando por el inquilino de Palacio Nacional, de cuyo pulgar 

depende la suerte de amigos y adversarios. Cómo se han deteriorado las cosas en 

los últimos años. Estábamos mal y ahora estamos peor. La degradación de la vida 

pública es creciente. 

Otrora, la revelación de la existencia de un centro de espionaje era un escándalo. 

Lo vimos en el Estado de México en 2001 y en 2009, y en Puebla, en 2010. Los 

gobernadores quedaron expuestos y se abrieron investigaciones. Hubo procesos y 

cárcel para algunos. La impunidad estaba acotada por la propia sociedad. Hoy, todo 

es chacoteo. O peor. 

 

Estrictamente Personal 

RAYMUNDO RIVAPALACIO 

El Martes del Jaguar 

El espionaje político en México no es nuevo. Lo que es inédito es la normalización 

del espionaje, y que en lugar de indignarnos, festejemos el circo. Nuestra sociedad 

política ha caminado para atrás. Los valores y principios democráticos están 

tergiversados, comenzando por el inquilino de Palacio Nacional, de cuyo pulgar 

depende la suerte de amigos y adversarios. Cómo se han deteriorado las cosas en 

los últimos años. Estábamos mal y ahora estamos peor. La degradación de la vida 

pública es creciente. 

Otrora, la revelación de la existencia de un centro de espionaje era un escándalo. 

Lo vimos en el Estado de México en 2001 y en 2009, y en Puebla, en 2010. Los 

gobernadores quedaron expuestos y se abrieron investigaciones. Hubo procesos y 

cárcel para algunos. La impunidad estaba acotada por la propia sociedad. Hoy, todo 

es chacoteo. O peor. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/26/el-martes-del-jaguar/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/26/el-martes-del-jaguar/
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LA FERIA 

SALVADOR CAMARENA 

Se estánpeliando: pugnas intestinas de Morena 

El embate de Layda Sansores en contra de Ricardo Monreal es sólo la última de las 

pugnas intestinas de Morena, donde los pleitos internos se han convertido en santo 

y seña de ese movimiento. 

Estas batallas, que al escalar raspan la candidatura presidencial de 2024, viajan 

bien tanto en las redes sociales, que ayer ardían esperando la filtración de la 

gobernadora (es un decir) de Campeche en contra del senador zacatecano, como 

en la prensa convencional, donde la semana pasada el también senador Armando 

Guadiana pagó planas enteras para denunciar presuntas maniobras de su 

correligionario, el subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía, también suspirante a 

la gubernatura coahuilense en 2023. 

Los morenistas parecen decididos a un canibalismo estridente. Lo vimos desde 

mediados de 2020, cuando en la dirigencia misma de Morena el entonces líder de 

ese movimiento, Alfonso Ramírez Cuéllar, alineó una denuncia en tribunales para 

responsabilizar a su antecesora Yeidckol Polevnsky de millonarios desvíos. 

Judicialmente poco trascendió, pero el choque fue sonoro. 

 

FUERA DE CAJA  

MACARIO SCHETTINO  

Cifras confusas 

Hace una semana comenté con usted cómo el Indicador Oportuno de Actividad 

Industrial de INEGI apuntaba a un crecimiento espectacular de las manufacturas, 

que luego no apareció en el dato mensual. Ahora ocurrió lo contrario con el 

Oportuno de Actividad Económica, que señalaba crecimiento de cero, y nos 

sorprendió el dato mensual con 1.2%, que es muy grande. Este dato debe tomarse 

con algo de cuidado, porque sí es buena noticia, pero no tanto como parece. 

Primero, hay un desequilibrio en el proceso de corrección que hace INEGI, debido 

a la reforma de outsourcing del año pasado, que redujo a la mitad el tamaño del 

sector de “servicios de apoyo”, pero provocó un rezago en la forma como se elimina 

la estacionalidad de las series. No es nada grave ni debe uno preocuparse por ello, 

pero, si se corrige, el crecimiento del mes es de la mitad de lo reportado. Conforme 

tengamos más datos, eso se irá eliminando. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/10/26/seestanpeliando-pugnas-intestinas-de-morena/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/10/26/cifras-confusas/
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Momento Corporativo 

ROBERTO AGUILAR 

Nearshoring, ¿Quiénes serán los verdaderos ganadores?  

La relocalización de las cadenas productivas para acercarlas a Estados Unidos es 

la mejor oportunidad de crecimiento para México en los siguientes 10 años, y si el 

país es capaz de aprovechar la caída de las exportaciones provenientes de China, 

cuya participación entre 2017 y 2021 disminuyó de 22% a 18%, mientras que México 

la mantuvo constante en 13%, las exportaciones mexicanas podrían aumentar hasta 

el equivalente a 9% del PIB, calculó Bank of America. La guerra comercial entre 

Estados Unidos y China; la pandemia; y el conflicto entre Rusia y Ucrania, son los 

factores que promueven el envío de recursos de Asia a Norteamérica; y además 

hay factores que hacen de México un punto atractivo, como la ubicación geográfica, 

el TMEC, una amplia base de manufactura en México; estabilidad macroeconómica 

y política; mano de obra relativamente calificada; y salarios relativamente bajos. 

Aunque también hay factores disuasivos como la política energética nacionalista; 

incertidumbre política e inseguridad. “Aunque creemos que los aspectos positivos 

deberían compensar los negativos”, confió el banco estadounidense. Y bajo esta 

perspectiva, las emisoras que podrían capitalizar la tendencia son: Funo, Terra, 

Vesta, Macquarie, y Fibra Plus; además de Bajío y Banregio, y GMXT 

 

 

ROZONES 

Ahora sí habló Durazo 

Nos hacen ver que la vinculación a proceso penal de uno de sus principales 

colaboradores le caló al gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, a grado tal que 

hasta ofreció una conferencia de prensa. Esas ansias de comunicar, nos comentan, 

no lo asaltaron cuando el pasado sábado ejecutaron a un joven que se acababa de 

casar, ni tras la balacera que provocó pánico en una primaria de Empalme la 

semana pasada, ni los ataques de grupos armados al penal de Guaymas. En 

cambio, sí consideró necesario ofrecer una conferencia para manifestar su respaldo 

a Rodolfo Castro Valdez, hasta ayer jefe de la Oficina del Gobernador. Rodolfo está 

acusado de peculado relacionado con la asignación irregular de un contrato 

multimillonario a una empresa en Baja California. Uf. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-nearshoring-quienes-seran-los-verdaderos-ganadores-9092795.html
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/hablo-durazo-503586
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JAVIER SOLORZANO 

Como está no pasa 

Si la propuesta de Reforma Electoral no se debate con ánimos de tener un 

instrumento que fortalezca nuestra democracia, por más que se apruebe estaremos 

caminando hacia atrás.  

En Morena lo saben, pero pocos se atreven a decirlo en voz alta. Seguir bajo la idea 

de que la democracia y la libertad de expresión inician con el presente sexenio es 

perder de vista la historia y, sobre todo, las grandes luchas de hombres y mujeres 

que tienen a Morena en el poder. 

Bajo la lógica de la lucha por el poder y la defensa del proyecto de la 4T es explicable 

que se eche toda la caballería para aprobar la reforma presidencial. Sin embargo, 

la pregunta en conciencia es si la reforma depura nuestra democracia y nos lleva a 

los espacios de participación, credibilidad, certezas y confianza. 

 

BAJO SOSPECHA  

BIBIANA BELSASSO 

La novia ensangrentada 

Este fin de semana hubo nuevamente 243 asesinatos en tan sólo tres días. En 

muchos de los casos no estamos hablando, como se dice, de personas allegadas 

al crimen organizado y que son ajustes de cuentas entre ellos. Si bien hay gente 

que está metida en temas complicados y que su vida tiene más posibilidades a sufrir 

un atentado, cada día estamos viendo a gente que lejos está de esos personajes, 

que gente inocente está siendo asesinada. Algunos por confusión, otros, por estar 

en un fuego cruzado. 

La imagen de una joven vestida de novia con el traje todo ensangrentado, que 

circuló este fin de semana, parte el corazón. Marco Antonio González Contreras 

tenía 32 años, era un ingeniero en sistemas de computación, que vivía en 

Guadalajara, aunque era originario de Durango, y desde hace un año había 

planeado su boda religiosa, la cual sería en la iglesia La Candelaria, en Caborca, 

Sonora, de donde era su prometida. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/pasa-503587
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/novia-ensangrentada-503561



